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應時間快等特點，又具有自發光無需背光源的特性，體積小、輕薄，還能輕易實

現節能的效果未來將會是MINI LED先作為過度性產品，MINI LED發展週期依然

無法預料，這主要視產業能否突破Micro LED 的技術瓶頸而定。在巨量轉移技術

成熟之前，Micro LED 的產品和應用都距離實際商用市場恐怕仍遙遠，然而在各

大廠，以及新創廠商如雨後春筍冒出並相繼投入此領域下，Micro LED 技術的突

破指日可待。還有參觀實驗室也令我驚豔不已，我覺得令我記憶最深刻的是李遠

哲博士的光化學實驗室，雖然不是我所學的領域，相對其他參訪學生來得較為陌

生，但我依然被裡面的交叉分子束實驗裝置給震驚到了，看這台榮獲諾貝爾獎的

機器，我那時心情其實蠻激動的，因為那是李遠哲博士親手規劃、設計、製作，

細到連上面鉚釘也是李遠哲博士親手鎖上的，雖然李遠哲博士受到許許多多的風

聲質疑，猶如站在風浪最前端般，遭受眾人的指責與懷疑，但我依然從這台交叉

分子束實驗裝置上看到一個學者默默為科學付出的努力、心血，或許是我們不夠

理解李遠哲博士內心所想，回頭看看其原理在一個交叉分子束的裝置中，首先必

須先將兩股汽化的分子(或原子)束的濃度，稀釋至可以忽略其自己與自己在真空

反應腔碰撞的濃度如此一來，碰撞後生成物散射的方向、速度可以馬上被偵測到，

有時還會直接外接氣態質譜儀，來測定生成物的質量，這樣一次便可直接得到生

成物的動量、角動量及振動態的能量分布。總結來說這個暑假真的收穫不少，連

續參訪中研院原分所和成大光電，令我從中學習不少，也明白自己的不足，希望

能利用大學剩下的時間裡多充實自我，邁向人生新的里程碑 

希望本系可以多多舉辦這類型的活動，令學生體驗學術研討會的感覺，並加以砥

礪自我提升學生自我素質，並期待之後還有這樣的機會。 
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參訪中研院原分所的暑期課程是我很期待的，因為可以到台灣頂尖一流的學

府上課參觀，讓我十分興奮，而且這也是我初次到台北，所以真的是非常的期待。

在一開始的演講中，因為是全英文演講，其實還蠻不習慣的，也聽得滿吃力的，

不過接連著聽了幾場演講後，有比較習慣而且聽的懂一些了，但整體來說還是不

太懂，只聽得懂部分內容，由於現在只學到基本的四大力學，對於更深入的課程

尚未修習，所以應該還算正常。而在每場演講結束後，都有一個coffee break時間

休息，讓大家可以邊吃點心邊聊剛才演講的內容，這其實也是一個可以認識別人

與其他人交流的一個非常好的時刻，但我最後還是沒那個勇氣，所以只有默默的

在角落吃著點心，聽著大家在聊什麼，我非常喜歡這樣的氛圍，也滿享受這樣的

氛圍，這是我從未感受過的，而這也是我們學校所沒有也是不可能有的，這是我

第一次感受到什麼是演討會，什麼是學術交流，多麼的夢幻啊!雖然全英文聽不太

懂，雖然理論背景還不夠，但我心中有著莫名的興奮感，心目中默默的期許，自

己也能站在台上，用著英文熱情的發表自己的研究，與其他人分享、交流。 

除了演講之外，也安排了實驗室參訪，參訪過程也是全英文講解，雖然聽不

太懂，但可以感受到一流實驗室的規模及配備是如此的與眾不同，讓我這個井底

之蛙再次開了眼界。參觀完後，由於是最後一個晚上，主辦方有舉辦了 Banquet
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來一同享受美食，共度最後的夜晚。 

在這幾天的參訪中，感謝老師抽出空閒時間帶我們參訪，在過程中聊了蠻多

的話，其實滿開心的，不過說真的確實有些話講出來後心裡有比較輕鬆許多，感

謝老師聽了這多抱怨，也感謝老師給我們的建議，總而言之，這次的參訪真的是

讓我回憶滿滿。 
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這次從教授那裡得知暑假的尾聲有一個AMO summer school的活動，以前從

來不知道有這類活動，剛開始看到報名網站還蠻震驚的，因為都是英文，包括報

名表、演講主題及行程表都是，才知道原來全程都會以英文演講、溝通的方式進

行，對於我這種連看網站都需要查詢翻譯的人來說將是一大挑戰，也將會是一次

前所未有的經驗。 

也許是第一次到台北這個大城市，有些興奮、有些緊張害我在桃園高鐵站就

不小心提早下車，還好後來尋求服務人員幫忙，才可以準時搭到下一班車，這成

了這段旅程一個好氣又好笑的小插曲。到了台大的校園讓我感覺又與之前去成大

有些許不同，經過了更加多古色古香的建築物，以及聽聞許久卻沒有親眼見過的

椰林大道，隨後到了中央研究院原子與分子科學研究所，雖然外觀看起來與其他

建築沒兩樣，但是裡面總共四層樓，幾乎都是由一間一間的實驗室所構成，以及

一大間的演講廳，走進大廳，因為提早到的緣故，我隨處走走看看，看到一些也

是來參加活動的學員，居然在看著全英文的報紙，這讓我不禁感嘆，自己越來越

覺得像隻井底之蛙。 

進到會場後，主辦人開始講介紹詞，果不其然也是用英文，這時我就有些慌

張，一直祈禱著接下來的課程我都可以順利堅持過去，這個活動邀請了許多教授

過來演講，還有些是國外的學者，現場也有一些是外國的學生，甚至連演講完問

問題的部分也是用英文對話，這讓我感覺來到了一個非常正式的場合。當教授開

始演講，我遇到一些不認識、專有名詞，我就趕緊打開手機查詢、翻譯，但是這

樣做對於理解整個內容還是有限的，因為有些提到專有名詞我還必須理解其中的

解釋、定理，但有時花了太多時間，可能這個部分演講者就說完了，已經開始下

個部分，整場下來我能夠理解整個演講的百分之二十就算是不錯了，所以讓我整

個活動期間都非常緊張，一方面是量子力學的課程大三才會上到，一方面是我的

英文聽力還沒辦法跟上正常說話的速度所造成，這讓我深深的體會到了英文這項

語言能力的重要性。 

而且連休息時間、吃飯時間有一部份的人聊天也是在使用英文交談，但唯一

比較慶幸的是午餐、晚餐都還蠻豐富的，就連休息時間都有一些小點心和飲料擺

在大廳供大家自由食用，這點讓我覺得非常的貼心，這也是唯一讓我比較放鬆的

時間。之後的行程有學員上台報告，也是使用全英文報告的方式，這又再讓我一

次大開眼界，也明白了自己的程度還遠遠不及，而這些讓我了解到走出舒適圈的

重要，唯有走出，才可以知道自己僅僅是隻井底之蛙，唯有走出，才可以知道自

己與其他頂尖學校的差距有多大。 
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最後，我們去參觀了實驗室，一進到實驗室就看到光學桌，但是上面的透鏡、

儀器密密麻麻，與之前參觀成大的相比，成大的光學桌宛如冰山一角，因為成大

做實驗所需只到奈米等級，且雷射光只需利用透鏡改變光的直徑，來達到實驗所

需目的，但是台大所需到量子等級，整個光學桌的三分之二都是用來準備八道雷

射光來打擊原子，是要進行量子儲存，把光子儲存在原子，需要讀取資料再打對

原子雷射光，使其激發出來讀取，但更詳細的內容、其中的技術和技巧我就不是

很了解了，期許自己下次有機會再去參觀時，不只是草草看過，可以理解其中的

原理，以及可以針對問題去做發問。 

俗話說讀萬卷書不如行萬里路，多出去別的學校、實驗室參訪，走出自己的

舒適圈，可以增加自己的眼界、減少自己的主觀，一件事情從不同角度思考，得

到的答案也會不一樣。雖然這個活動參加的絕大多數人都是研究生，感覺自己格

格不入、不是很適合參加，但是也謝謝老師的幫忙才有這次的機會，讓我好好感

受一下專業的學術研討會是什麼樣子，還有前段學校的程度與我的落差，也感覺

自己的程度不如別人、努力也不及別人，還需要再多加把勁、自制力也需要堅定

一些，也讓我知道英文在我所讀的科系、領域是多麼重要，畢竟以後發表學術的

文章都是需要使用英文的，期勉自己可以奮發向上。 

感謝老師的告知以及幫忙，才能夠參加這次活動，這次活動的演講內容對我

來說或許是太過艱難了，但是如果拋開內容來說，究其他部分而言對我來說其實

真的是很難忘的一次經驗，感受非常深，從教授到學生的演講、對談都是使用英

文，且活動整體感覺非常的專業，不像一些大學的營隊，活動宗旨、目的寫得非

常好聽，但是事實上參加卻是玩一些團康、交朋友，沒有真正的學到東西，參加

這種類似研討會的活動才是真正在拓寬我的眼界，增加我的經驗、思維。 
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